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20世纪 80年代末，宝钢建设了国内第一条
彩涂机组。从市场培育到质量提升，从产能扩展
到创新突破，宝钢彩涂板前进的每一步都代表着
中国彩涂行业的发展。

当前，宝钢彩涂板已成为业内第一品牌，不
仅赢得了市场的广泛赞誉，也带动了国内轻钢结
构和卷钢涂料等相关产业的发展。

任玉苓
1996年硕士毕业后进入宝钢冷轧厂袁2001年开始

负责彩涂产品的质量管理袁2009年起同时负责镀铝锌
产品的质量管理遥 20多年来袁她在冷轧涂镀领域潜心
耕耘袁与宝钢彩涂共创了一片崭新天地遥

任玉苓个子不高袁40多岁了仍有同事亲切地叫她
野小任冶遥 她有着北方人的率直和诚恳袁更洋溢着宝
钢人的热情和执着遥宝钢彩涂板的新品发布常常
由她来担任野发言人冶遥她不知不觉也已经成为了
宝钢彩涂品牌的代言人遥

在不断摸索中起步

初入宝钢冷轧袁任玉苓师从冷轧涂镀区域作业长
吴志良遥 她一直认为这是她职业生涯中最幸运的事遥
吴志良是宝钢彩涂机组的初创者之一袁 为人宽厚好
学袁对团队中的年轻人毫无保留尧鼎力相助遥他对任玉
苓讲的宝钢彩涂板起步时的故事袁 至今让她记忆犹
新袁深感其过程的不易与艰辛遥

野彩涂机组投产初期袁进行了聚酯尧塑料溶胶等产
品的生产袁掌握了基本的生产工艺遥然而袁彩涂板可以
用来做什么袁市场一无所知遥 没有市场需求袁哪来订
单钥 到了 1992年袁现场仅有一个班组维持生产袁早上
来做炉子点火升温袁生产几个小时袁下午炉子熄火袁结
束一天生产遥 冶

当时袁在市场无人知晓的背景下袁宝钢彩涂板第
一批销售人员沈伟平等开启了彩涂特有的营销模式遥
他们在全国 20多个大中城市进行产品宣讲袁 指导用
户选材尧 与轻钢结构设备制造厂家讨论加工要点尧跟
踪最终用户需求遥 1993年袁南极中山站成功使用了宝
钢聚酯绯红彩涂板曰1998年袁南极长城站采用了氟碳
彩涂板噎噎宝钢彩涂板在重点工程的成功应用袁鼓舞

了大家的士气袁也促进了市场需求的萌发遥
订单有了袁然而生产过程也非一帆风顺遥 复产后

的彩涂板常被脱漆尧 粘漆等问题困扰遥 1996年袁野O5
板冶事件后袁野用户至上尧质量第一冶的理念深入到每一
个宝钢人的内心遥 当时的作业长李正荣尧技术员李计
政等从生产工艺入手一点一滴进行摸索袁不断提升产
品质量遥宝钢彩涂板专有形象要要要野立式冶包装就诞生
于当时的创新摸索之中遥

在坚守中发展壮大

随着宝钢彩涂产品在市场上的美誉度不断提升袁
国内彩涂板从萌芽阶段步入了发展快车道遥野在那时袁
彩涂机组就是台耶印钞机爷遥 冶任玉苓幽默地说遥

2000年袁宝钢 1号彩涂机组提速 50%曰2002年袁2
号彩涂机组建成投产袁实现当年投产尧当年考核尧当年
达标尧当年盈利尧当年出口曰2004年袁3号彩涂机组建
成投产袁从谈判到投产仅用 20个月遥在公司上下的共
同努力下袁宝钢彩涂事业快速发展遥

由于彩涂产品对设备能力要求相对较低袁国内彩
涂机组如雨后春笋般涌现出来遥 至 2006年袁国
内彩涂板产能超过 1000万吨袁 开工率却低于
20%遥 低劣的彩涂产品充斥市场袁涂层厚度和镀
层重量一再降低袁 涂料质量远远无法满足用户
的使用要求袁彩涂板半年褪色尧一年红锈的例子
比比皆是遥

在这样的市场条件下袁宝钢彩涂板怎么办钥
我们也选择降低涂层厚度和镀层重量来降低成

本吗钥 制造管理部工程师顾进荣和任玉苓等坚
定地说野不冶院我们的产品质量是有底线的袁我们
是有责任的央企袁 必须对中国彩涂板的发展负
责浴

任玉苓清楚地记得袁当 5窑12汶川大地震发
生后袁 灾区传来了急需彩涂板建设震后临时居
所的消息袁宝钢 3条彩涂机组立即开足马力遥中
央研究院新开发的 5000吨自洁高强彩涂新产
品被及时送往东方汽轮机厂进行灾后重建遥 面
对高涨的需求袁 时任宝钢集团董事长徐乐江心
系生产袁更有批示院野宝钢彩涂不能涨价浴 冶

与此同时袁面对愈加激烈的市场竞争袁打造
宝钢彩涂高端品牌的意识也不断加强遥 为迎接
北京奥运会场馆建设袁 宝钢在人民大会堂和北
京昆仑饭店举行了两次大型彩涂产品推广会遥

时任冷轧厂副厂长的储双杰在人民大会堂发布宝钢

彩涂板时心潮澎湃遥
随着中国经济的腾飞袁诸多重大工程尧项目纷纷

拔地而起遥而使用宝钢彩涂板的一批批国内建筑行业
代表作不仅得到了市场的认可袁也成为了我们产品最
好的展示遥 任玉苓对这些溢彩建筑如数家珍院浦东
国际机场二号航站楼尧国家游泳中心尧上海环球金
融中心尧兰州铝业厂房尧国家会展中心噎噎

2010年袁宝钢彩涂板在各行各业的应用显示出它
独有的优势遥 当听到用户说院野你看袁我的厂房用宝钢
的彩涂板十几年袁一点问题也没有浴冶冷板销售部总经
理沈伟平既欣慰又自豪袁和任玉苓一样袁他将彩涂产
品当作了自己的孩子袁细心呵护袁严格苛求遥

用努力和自信引领未来

优异的品质是宝钢人自信的源泉袁也是宝钢彩涂
板的生命遥 在任玉苓看来袁每位宝钢彩涂产销研团队
成员都是这份品质的创造者遥这个优秀的团队从上世
纪 90年代末至今一直凝聚着宝钢彩涂的核心力量遥
由销售尧制造尧采购尧研发部门人员组成袁及时沟通解
决宝钢彩涂产品各方面问题袁快速应对市场和现场需

求遥
历经 20多年袁 他们开

发形成了聚酯尧 硅改性聚
酯尧高耐候聚酯尧氟碳四大
涂层系列品种袁 形成了热
镀锌基板尧镀铝锌基板尧低
铝和高铝锌铝镁基板的四

大基板体系袁 形成了从普
通强度尧深冲尧结构及高强
的全套强度系列袁 开发了
抗菌尧抗静电尧自洁尧隔热
等功能化涂层种类和压

花尧印花尧皱纹尧幻彩等特
殊表面系列遥 近年来袁彩涂
产销研团队更开发了不锈

钢基板彩涂板尧超厚涂镀层彩涂板尧畜牧行业彩涂板
等专用产品遥

优异的品质更离不开现场一线员工的付出遥当轧
机主操专门为改进板形控制摸索新的曲线尧当镀铝锌
机组主操为克服超厚镀层生产难点苦思冥想尧当涂层
室操作人员专注涂料粘度计上的数字时袁靓丽的宝钢
彩涂板正从他们指尖流出遥

优异的品质所代表的是宝钢

彩涂品牌袁 由国内首创的二维码
标记被印在每一块钢板上遥 任玉
苓已经记不清楚自己查阅了多少

文献尧做了多少次机组试验尧跑了
多少次展会噎噎她永远不能忘记
的是 2016年底袁当宝钢彩涂板二
维码首发时袁 全场爆发出的热烈
掌声和像树林一样的高举手机扫

码的手臂遥
正是有了这样深厚的积累和

充分的信心袁 宝钢彩涂人顺势而
为袁成功唤醒了青山彩涂遥 宝武合

并后袁彩涂是先期开展合作的第一批产品遥 2016年 12
月底袁宝山基地和青山基地彩涂人员进行了第一次交
流遥面对因边际贡献为负而计划停产的青山基地彩涂
机组袁宝山基地冷轧厂涂镀三分厂厂长陆勇和冷板销
售部陈红明一拍即合院先做 1000吨试试遥 1000吨仅是
宝山基地 1条彩涂机组 2天的产量袁然而对刚刚进入
宝钢股份体系的青山基地彩涂来说却是一个大问题袁
不仅仅是简单生产出 1000吨彩涂板袁 而是要实现同
标准尧同质量尧同品牌遥

决心已下袁但实现目标却道阻且长遥 任玉苓亲赴
青山袁全程参与项目遥2017年 3月首次恢复生产时袁仅
完成了原定生产任务一半的产量袁团队倍感失落遥 但
痛定思痛袁任玉苓凭借 20多年积累的经验和对现场尧
市场的把握能力袁带领宝山基地支撑团队和青山基地
兄弟们一起在机组上摸爬滚打袁 一同在厂里昼夜不
眠袁齐心攻克难关遥

短短数月袁宝山基地和青山基地彩涂团队形成紧
密联合的新产销研小组袁从合同接订尧质量设计尧涂料
采购尧基板供应尧彩涂机组生产尧涂层性能检验等全方
位协同袁不仅成功完成首批 1000吨试验合同袁更使青
山基地彩涂机组生产走向正轨遥 2017年底袁青山基地
彩涂实现月达产袁 并成为了 2018年武钢有限的重要
盈利增长点遥

如今袁 宝钢彩涂板已经成为国内彩涂板的引领
者遥 2018年袁宝钢彩涂板累计产量超过了 1200万吨遥
面向未来袁宝钢股份将朝着百万吨产能规模的野彩涂
精品梦冶不断前进浴

每一块钢板都是高端品质的象征袁
每一块钢板都是改革开放建设的基石袁
每一块钢板都凝聚着宝钢彩涂人的执着袁
每一块钢板都承载着宝钢人的社会责任浴
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